



Communiqué de presse

Toulouse, Montpellier, le 21 septembre 2017

LGV : Le point sur la mobilisation de la Région Occitanie

Premier financeur des collectivités locales concernant les infrastructures ferroviaires, la Région entend profiter des Assises de la Mobilité lancées par le Gouvernement pour faire entendre fortement la voix de son territoire concernant notamment la création des deux lignes à grande vitesse Bordeaux-Toulouse et Montpellier-Perpignan, actées à plusieurs reprises par les différents Gouvernements successifs.

Au cours de sa campagne électorale, le président de la République Emmanuel Macron n'a jamais remis en cause l'utilité de ces deux lignes LGV, ni pour notre territoire et son attractivité, ni pour le pays. Elle l'est d'autant moins en Occitanie que chacun sait que la création de lignes nouvelles permettra un accroissement réel et un meilleur service pour les trains du quotidien : ce fut d'ailleurs l'un des grands enseignements des Etats Généraux du Rail initiés par la Région en 2016.

Aujourd'hui, puisque le financement de nouvelles infrastructures au niveau national est mis en cause par l'actuel Gouvernement, la Région tient, justement, à apporter des pistes concrètes en matière de financements innovants. Suite à deux rendez-vous en août et en septembre avec Elisabeth Borne, ministre des transports, la Présidente de Région Carole Delga a obtenu qu'un groupe de travail commun soit mis en place afin de réfléchir à ces financements innovants pour les deux lignes LGV. Ce travail s'appuiera notamment sur une étude menée par un cabinet d'experts à la demande de la Région.

Par ailleurs, Carole Delga a obtenu un rendez-vous le 10 octobre prochain avec Philippe Duron qui va présider le Comité d'Orientation des infrastructures dans le cadre des Assises de la Mobilité. Elle demande dans le même temps à l'Etat de réunir, dans les meilleurs délais, le Comité de Pilotage de la Ligne nouvelle Montpellier-Perpignan qui réunit notamment les collectivités territoriales qui vont la financer. Pour rappel, la Présidente de Région a obtenu début 2017 du précédent gouvernement un accord de l'Etat pour mettre en place un premier tronçon Montpellier-Béziers, avec une enquête publique dès 2018.

Deux temps forts pour les transports collectifs et la mobilité de nos concitoyens, rassemblant les élus et la société civile, ont été annoncés par la Région : le mercredi 4 octobre à Toulouse et le mercredi 29 novembre à Perpignan. Carole Delga appelle à une mobilisation collective de toutes les forces vives du territoire afin d'exprimer des propositions, des solutions concrètes et réalisables pour le développement des transports collectifs dans la région, indispensables au développement de son économie.

Contact presse :

Fanny Thévenoud : fanny.thevenoud@laregion.fr - Tél. : 05 61 33 56 31 - Port. : 06 32 89 37 89

Montpellier : presse-region@laregion.fr - **Toulouse :** service.presse@laregion.fr